



**12 de mayo. Profesión enfermera  
(Adaptación libre del poema de Federico García Lorca,  
“La cogida y la muerte” para el día internacional de las enfermeras)**

El 12 de mayo

Era el 12 de mayo de 1820.

Una enfermera dignificó los cuidados

el 12 de mayo.

Una necesidad cubierta, un problema de salud resuelto

el 12 de mayo.

Lo demás era enfermedad y solo enfermedad

el 12 de mayo.

La observación atrapó las emociones

El 12 de mayo.

Y la palabra construyó el sentimiento

El 12 de mayo.

Ya se enfrentan la técnica y el cuidado

El 12 de mayo.

Y un silencio como forma de expresión

El 12 de mayo.

Comenzó la nueva profesión

El 12 de mayo.

La lámpara de aceite y la atención

El 12 de mayo.

En los centros grupos de presión

El 12 de mayo.

¡Y la enfermería emerge con tesón!

El 12 de mayo.

Cuando la ciencia enfermera fue llegando

El 12 de mayo

cuando la sociedad empezó a conocerla

el 12 de mayo,

el cuidado enfermero empezó a acompañarle

el 12 de mayo.





El 12 de mayo todo el día.  
El 12 de mayo a lo largo de toda la vida.  
Un vacío empezó a rellenarse  
El 12 de mayo.  
Saber y cuidados para estar a su lado  
El 12 de mayo.  
La investigación y la docencia  
El 12 de mayo.  
La gestión y la asistencia  
El 12 de mayo.  
Ahora ya se hacen visibles  
El 12 de mayo.  
Autonomía y liderazgo le acompañan  
El 12 de mayo.  
Las enfermeras son reconocidas  
a las ocho de la tarde,  
y el gentío saldrá a los balcones  
el 12 de mayo.  
A las ocho de la tarde.  
¡Ay, qué alegres ocho de la tarde!  
¡Serán las ocho en todos los relojes!  
¡Serán las ocho del 12 de mayo!

José Ramón Martínez Riera 12 de mayo de 2020

